



Trento, 8 maggio 2015
prot. n. 1642 Cons. reg.

Al
Consigliere regionale
Claudio CIVETTINI

SEDE

Oggetto: interrogazione n. 103/XV.

In riferimento all'interrogazione in oggetto, inerente l'archiviazione della denuncia per le offese al Presidente Diego Moltrer, comunico che in data 23.03.2015 mi è stata notificata la richiesta di archiviazione da parte del Pubblico Ministero nel procedimento penale n.699/2015-44, relativo alla querela nei confronti dell'Associazione *Freedom Alf*, che aveva pubblicato sul sito web Facebook una fotografia a mio giudizio lesiva dell'immagine del Presidente Diego Moltrer. La motivazione addotta è l'impossibilità "di risalire all'identificazione dell'ID dell'autore del post diffamatorio, in quanto non più visibile perché, con ogni probabilità è stato cancellato". Inoltre il Pubblico Ministero specifica che "dalle esperienze pregresse, la società Facebook, con sede in California, non aderisce ad alcuna richiesta se non supportata da provvedimento di rogatoria internazionale".

Avendo preso visione delle motivazioni che hanno determinato la richiesta di archiviazione, ed essendo nei tempi utili, ho ritenuto doveroso proporre l'opposizione alla stessa ed ho incaricato l'Avvocatura distrettuale dello Stato e l'Ufficio affari legali del Consiglio regionale ad attivarsi in merito.

Inoltre chiarisco che le querele presentata a suo tempo sono due, la seconda delle quali, rivolta contro persona fisica, non avendo ad oggi ricevuto alcuna notifica in merito, è ancora in essere e sta evidentemente proseguendo il suo iter.

Rimaniamo dunque in attesa di notizie da parte della Procura della Repubblica.

LA PRESIDENTE
- dott.ssa Chiara Avanzo -



Trient, 8. Mai 2015
Prot. Nr. 1642 RegRat

Herrn Regionalratsabgeordneten
Claudio CIVETTINI

Betrifft: Anfrage Nr. 103/XV.

In Bezug auf die obgenannte Anfrage betreffend die Archivierung der Anzeige wegen Verleumdung des Präsidenten Moltrer, möchte ich Ihnen mitteilen, dass mir am 23.3.2015 der Antrag auf Archivierung vonseiten des Staatsanwaltes im Strafverfahren Nr. 699/2015-44 betreffend die Klage gegen die *Vereinigung Freedom Alf*, die auf ihrer Facebook-Seite eine diffamierendes Foto vom Präsidenten Diego Moltrer veröffentlicht hatte, zugestellt worden ist. Die darin enthaltene Begründung beruht auf die Unmöglichkeit, „den Autor des diffamierenden Eintrags zu identifizieren, da dieser nicht mehr aufscheint und höchstwahrscheinlich gelöscht worden ist.“. Weiters weist der Staatsanwalt darauf hin, dass „aufgrund der bisherigen Erfahrungen, die Gesellschaft Facebook, mit Sitz in Kalifornien, keinem Antrag stattgibt, wenn nicht ein Verfahren mit internationalem Rechtshilfeersuchen vorliegt.

Ausgehend von den dargelegten Beweggründen für den Antrag auf Archivierung und aufgrund der noch nicht verfallenen Fristen, schien es mir erforderlich, gegen den Antrag auf Archivierung Beschwerde einzulegen; daher habe ich die Bezirksstaatsadvokatur und das Amt für Rechtsangelegenheiten des Regionalrates beauftragt, diesbezüglich tätig zu werden.

Weiters weise ich darauf hin, dass die seinerzeit eingereichten Klagen zwei waren, davon eine gegen die natürliche Person. Letztere ist noch anhängig, da ich diesbezüglich keine Mitteilung erhalten habe und setzt ihren Verfahrensweg fort.

Wir warten daher auf weitere Informationen vonseiten der Staatsanwaltschaft.

DIE PRÄSIDENTIN
- Dr.ⁱⁿ Chiara Ayanzo -